

Redacción y Administración:

Calle del MNR, núm. 63

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.
En las PROVINCIAS de Valencia, Alicante, Castellón y Teruel: Trimestre, 4,50 pesetas.
Resto de la PENINSULA: Trimestre, 5,50 pesetas.
EXTRANJERO: Trimestre, 10,50 pesetas.
Número del día: 5 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En la Administración del periódico y en las principales librerías de Madrid y provincias.
Dirección telegráfica: PROVINCIAS—Valencia

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 cént. a línea del cuerpo 6. (Mínimo de percepción en un anuncio: 50 cént.)
En la 1.ª plana: Una peseta la línea del cuerpo 8. (Mínimo de percepción: 3 pesetas.)
En la 2.ª o 3.ª plana: 20 cént. la línea. (Mínimo de percepción: Una peseta.)
Clasificados, reclamos, avisos oficiales y de corporaciones, sociedades, etc.: a 80 cént. la línea. (Mínimo: Una peseta.)
Remitidos y anuncios del extranjero, a precios convencionales.
Cada anuncio satisfará de impuesto ID céntimos. (Ley 14 Octubre 1898).
Los anuncios de caquelas mortuorias se rigen por una tarifa especial.
TELÉFONO NÚM. 17
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE
Don Juan Bolinches Lluch
Concejal del M. I. Ayuntamiento de la villa de Carcagente
QUE FALLECIÓ EL DÍA 31 DE ENERO DE 1906
habiendo recibido la bendición de Su Santidad.
El M. I. Ayuntamiento de dicha villa: su desconsolada viuda, hermano, madre y hermana políticas, sobrinos, tíos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, le ruegan le tengan presente en sus oraciones y se dignen asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el día 7 del corriente febrero, y nueve horas de su mañana, en la parroquial iglesia de dicha villa.
El duelo se despide en la iglesia.

Asuntos del día.

Al tiempo que se presentaba ayer en el Senado el voto particular que han formulado al dictamen de la mayoría de la comisión, que entiende en el proyecto de las jurisdicciones, los individuos de la misma, partidarios del fuero militar, comenzaba en el Congreso un debate sobre la cuestión catalana, planteado por el Sr. Junoy.

No somos admiradores, ni mucho menos, del diputado republicano catalán, pero hemos de reconocer que en algunas de las apreciaciones de su discurso estuvo acertado, y que en otras interpretó el malestar que se siente en Barcelona.

Respecto a la cuestión de las jurisdicciones, según leemos en un periódico que suele beber en buenas fuentes, importantes personalidades no consideran inverosímil, y lo creen mas que probable, que la alta Cámara deseché el voto particular, para cuya eventualidad parece que el jefe del gobierno está preparado, no siendo extraño, según esas mismas referencias, a la idea de buscar, si ese caso llega, la presentación al dictamen de una enmienda que pudiera armonizar las dos tendencias que juegan en esta cuestión.

Los amigos del ministro de la Guerra creen en la probabilidad de que el voto particular salga del Senado, y los del ministro de Gracia y Justicia consideran mas probable que suceda lo contrario, y no ocultan que la consecuencia de esto, ó sea de la derrota de ambos ministros, toda vez que ni el voto particular prospera ni el proyecto primitivo subsiste, se plantee inmediatamente la crisis, saliendo los Sres. García Prieto y Luque del gobierno.

Podría ser esto una solución? Conformaríanse civilistas y militaristas con esa enmienda que vendría a sacarnos del atolladero en que estamos metidos?

Según las deliberaciones de la Conferencia internacional de Algeiras, habiendo quedado ya resueltos muchos puntos del cuestionario, entre ellos una buena parte de los de carácter económico, y en todas las sesiones apenas se advirtieron entre los delegados discrepancias notorias en el modo de ver y solucionar las cuestiones propuestas.

La Conferencia reanuda mañana sus tareas suspendidas desde el domingo por la deferencia a los delegados marroquíes que celebran la Pascua del camello, y desde luego, continuará deliberando sobre asuntos relacionados con la Hacienda del imperio mogrebite, materia importantísima, cuyos acuerdos van casi todos acompañados de la protesta de Sidi-Mohamet Torres y El Mokri, por creerlos inadmisibles desde su especial punto de vista.

Luego veremos la eficacia que tendrán esas resoluciones que no han suscrito los plenipotenciarios de Abd-el-Aziz, y aun aquellas otras que se allanaron a firmar.

Se abre la sesión a las 3.45, bajo la presidencia del general Sr. Lopez Dominguez. Desanimación completa en escafos y tribunas.

Se lee la renuncia que el Sr. Rusinof hace del cargo. Se lee a continuación el voto particular al dictamen de la comisión sobre el proyecto de difamación suscrito por los Sres. Sarthou, Fernandez Blanco y Loygorri. Solo difiere del dictamen en los arts. 2.º y 3.º.

El presidente advierte el orden que ha de seguirse en la discusión. Se discute primero la totalidad, luego el articulado, y al darse cuenta del art. 2.º se leerá el voto particular.

El señor conde de Peña-Ramiro encarece el pronto dictamen de una comisión. Le contesta el Sr. García de San Miguel.

cesión de una fábrica de papel en el Valle de Arán.

El Sr. Canals vuelve a comparecer del ingeniero jefe de Obras públicas de Tarragona.

El Sr. Gasset reproduce las manifestaciones que lleva hechas en el asunto.

El Sr. Jorro se ocupa de política alicantina. Habla de la crisis agraria en aquella provincia.

El Sr. Gasset expone su plan de obras para conjuarlas.

(Mientras habla el Sr. Gasset, conferencian en la presidencia los Sres. Canalejas, Moret y conde de Romanones.)

El Sr. Junoy explica su anunciada interpelación sobre la situación de Barcelona. Evoca las manifestaciones de los Sres. Montero Ríos y García Prieto a raíz de decretarse la suspensión de las garantías. Recuerda la oferta del señor conde de Romanones de que la medida duraría poco tiempo. Afirma rotundamente que el gobierno ha agravado el conflicto en Barcelona.

«Yo—dice—me levanto a pedir estrecha cuenta del mal uso que habeis hecho del decreto de suspensión.»

Recuerda un artículo de Unamuno hablando de la crisis del patriotismo. Afirma que él no es tan cruel como el autor, por que los sabios no ven las cosas como son desde la inmensa altura en que se colocan. Señala las causas de la crisis del patriotismo y del separatismo.

«Como catalán y como español, os digo que habeis creado la semilla del separatismo en Barcelona.»

Elogia la actitud de los Sres. Salmerón y Lerroux. Lee los nombres de los diputados y senadores autores del folleto catalanista. Pregunta al gobierno cuáles son sus propósitos presentes y futuros.

«Solo—dice—sabéis acudir a la farmacopea reaccionaria. El señor duque de Bivona solo muestra su auto-cidad con los anarquistas y catalanistas.»

Creo de la cuestión social se solución evangélicamente dando limosnas. Solo persigue a los trasnochadores que regresan de jugar al burro.

«Si le queréis bien, debéis reintegrarle a Madrid para que continúe en sus adiciones caballerescas.»

Relata las medidas exageradas, las prohibiciones de mítins y los procesos instruidos.

«Figura entre ellos, continúa, el del Sr. Güell. Y así habeis convertido en mártir a aquel de quien decíais, humorísticamente, que era un regenerador de la patria.»

Dice que ha sido procesado un zapatero por poseer un fonógrafo, en uno de cuyos cilindros está impresa la palabra «Muerá España!»

«Siguiendo esa política vuestra, acabareis por procesar a todas las personalidades de Cataluña. En cambio no os atrevéis a proceder contra periódicos que insultan y escarnecen a la región catalana, como aquel que pedía que fuera arrasada Barcelona.»

Recuerda los perjuicios ocasionados al dueño de la imprenta del semanario Cut-Cut, en la cual se estaba además imprimiendo una obra sobre los Evangelios, editada por los PP. Maristas. No se extraña de que anunte el separatismo después de todo lo dicho. Afirma que después de admitir el folleto de los regionalistas, este partido ha entrado en la legalidad. Cree que no debe discutirse la cuestión del uso del dialecto catalán.

«Pediremos escuelas en donde se enseñe en catalán y se inculque el amor a España.»

Censura los conciertos económicos. Y termina diciendo:

«Conocéis los términos del problema catalanista. Bien podéis atender a su solución. El restablecimiento de la normalidad en Barcelona constituiría el primer paso para ello. Hoy solo se unen los catalanes para protestar. Mañana quizá se unan para algo mas grave. Si subsiste este estado de cosas y seguís amordazando a la prensa, los diputados catalanes no volveremos al Parlamento. Siento ocasionar un disgusto al Sr. Salmerón, pero si las cosas continúan así, diremos a nuestros electores:

«Puesto que nuestra voz no es oída en el Parlamento, no nos volvéis a enviar. Allí están perdidos: salvaos vosotros.»

Cita algunos versos de Balaguer, é invita a hablar al Sr. Salmerón, calificándole de profeta.

Le contesta el señor conde de Romanones. Comienza sentando la afirmación de que el discurso del Sr. Junoy se reduce a un conjunto de frases sin valor. Dice que la suspensión de las garantías ha proporcionado grandes bienes a Barcelona. Cita casos para demostrar las exageraciones en que ha incurrido el Sr. Junoy. Afirma que de la suspensión se ha usado con templanza y justicia. Solo se ha negado autorización a los mítins de marcado carácter separatista. Hace un cumplido elogio del señor duque de Bivona.

Continúa la sesión.

INTERMEZZO

Islas en venta
Los periódicos de San Francisco de California anuncian que han sido puestas en venta a pública subasta para el 17 abril del corriente año, ante el gran comisario inglés, las islas Fidji, Fanning y Washington.

Estas islas forman parte del grupo de las Sporadas, al Sud del archipiélago de las Sandwich. Está la isla de Fanning a tres grados y medio al Norte del Ecuador y bajo el meridiano 159 al Oeste de Paris. La Washington está a 4º 30' grados de latitud Norte y 160º 12' longitud Oeste.

La primera ocupa una superficie de 55 kilómetros, y tiene 200 habitantes.

Las relaciones comerciales de estas islas con el resto del mundo se reducen a la visita, dos veces por año, de un choomer de Honolulu que va a buscar copra. El cable inglés de Vancouver a Brisbane, en Australia, tiene estación en la isla Fanning.

Creése que las áquirarán los yanquis.

El rey á las Islas Canarias

En la primera decena del próximo mes de marzo realizará S. M. el rey el viaje á Canarias, del que se habló hace bastante tiempo y que se habia suspendido por la anunciada visita del rey de Inglaterra.

Como el viaje á España de S. M. B. ha sido aplazado por la muerte del rey de Dinamarca, D. Alfonso ha decidido emprender la travesía para conocer el archipiélago canario.

Al regresar el monarca celebrará alguna entrevista con la princesa Ena de Battenberg en Cádiz ó otro puerto del Mediterráneo.

NOTAS DE ARTE

«La Dolores», en Italia

Ya digimos que en Milán se ha estrenado la ópera del maestro Bretón La Dolores, en el Teatro Dal Verme. La obra ha obtenido gran éxito, debido casi exclusivamente a su música, pues la ejecución fué, según noticias, menos que mediana, especialmente el día del estreno. El éxito se ha venido confirmando en las representaciones sucesivas, contribuyendo a ello el haber mejorado algo la interpretación, que ha permitido disfrutar mejor del interesante drama de Felii y Codina.

La Tribuna, de Roma, recibió un breve resumen telegráfico de su corresponsal en Milán, que daba cuenta del estreno en esta forma: «La expectación era grandísima, por saberse que la ópera se cuenta entre las mas difundidas y aplaudidas del teatro español contemporáneo. El teatro se hallaba enormemente lleno. Asistían, entre otros, los maestros Puccini, Giordano, Orefice, Gallignani, La Rotella, etc. Su ilustre autor dirigía la obra.»

La ópera viene caracterizada por, y en él se halla difusa una violenta acción dramática y una vivísima coloración de ambiente y de trajes. El éxito ha sido en el segundo acto algo frío, pero entusiasta en el primero y tercero. Se repitió el preludio, la característica jota del primer acto y la frase bellísima del tenor en el dúo del acto tercero.

El maestro Bretón fué llamado quince veces a la escena. La ejecución, tanto vocal como orquestal, deficiente, exceptuándose en algún pasaje el tenor español Abela que cantó con mucha pasión, y la señora De Revers que lanzó unos cuantos agudos. El decorado, mediocre.»

El sábado último fué el autor de la música objeto de especiales demostraciones de entusiasmo por celebrarse la función en honor suyo. El maestro Bretón salió después para Parma, en cuyo teatro se preparaba para esta semana la aparición de La Dolores en escena.

Del EXTRANJERO

Estación sospechosa

Paris.—El periódico Le Temps reproduce el siguiente telegrama procedente de la Coruña: «Se dice que el consul de Inglaterra ha dirigido al Foreign Office un informe referente á una estación de telegrafía sin hilos que funciona desde hace diez meses en la Coruña por cuenta, según se dice, del periódico El Diario Ferrolano, cuya escasa importancia permite albergar dudas sobre el verdadero alcance de la referida instalación.»

Todo el personal de dicha estación es alemán. También parece que numerosos telegramas ingleses, probablemente de importancia y procedentes del Land's End, de Gibraltar, ó de buques de guerra, han sido interceptados y transmitidos por el consul alemán a su gobierno.»

Una expedición del «Panther»

Berlin.—El cañonero alemán «Panther», que recientemente dió motivo al incidente sabido, saldrá mañana de Buenos-Aires para remontar los rios Paraná y Paraguay hasta Asunción, donde existe una colonia alemana muy floreciente.

Ningún buque de guerra europeo ha logrado llevar a cabo esa expedición, fracasando al emprenderla últimamente la cañonera inglesa «Nain.»

El «Panther» regresará á Buenos-Aires en marzo, caso de tener la expedición feliz resultado.

Nuevo suero antituberculoso

Paris.—Según dicen de Cannes á Le Matin, el profesor Maragliano, del Instituto de Génova, ha descubierto un nuevo suero antituberculoso que, empleado en el hombre, dá satisfactorios resultados.

Según los referidos informes, dicho suero ha sido ya ensayado varias veces.

El inventario de las iglesias

Paris.—Según las noticias recibidas de provincias acerca de los inventarios, en Poitiers el inspector del registro fué violentamente arrojado fuera de la Catedral de San Pedro, donde habia cerca de tres mil personas parapetadas detrás de muros de sillars.

En Ajaccio el inspector, en vista de la actitud amenazadora de la muchedumbre, apiñada delante de la Catedral, se retiró para consultar al prefecto.

En Bastia, la multitud invadió la iglesia de Santa María, y el inspector se retiró en medio de una atronadora silba, mientras trescientas personas organizaban una guardia en torno del edificio.

En Montpellier, los agentes del gobierno no han podido efectuar el inventario de los bienes de la Catedral, por impedirlo varios millares de personas que se hallaban reñidas en dicho edificio.

Hubo algunas algaradas, pero, afortunadamente, sin consecuencias graves.

Valencia Sus monumentos y artes

Por D. Teodoro Lorente
Dos gruesos volúmenes, esmeradamente impresos con gran número de dibujos y fotografías, y lujosamente encuadernados, 22,25 pesetas.
De venta en la Administración de Las Provincias.

VALENCIA

Según dicen de Madrid, el ministro de la Gobernación ha revocado el acuerdo de la Comisión provincial de Valencia, en los expedientes electorales de Silla, Chirivella y Aleácer.

También comunican que ha sido nombrado caballero de la orden de Isabel la Católica, monseñor Nicolás, profesor de la Academia Berliz, de Valencia.

El gobernador civil marchó ayer á Sedavi con objeto de intervenir personalmente en la cuestión surgida entre el pueblo y el cura párroco y ver el modo de resolverla satisfactoriamente.

El Sr. Baamonde encontró al Ayuntamiento reunido, con gran número de vecinos, ocupándose del asunto, y aprovechó esta circunstancia para dar pertinentes consejos á los allí congregados. Después salió para Alfafar, donde visitó la magnífica morada de los señores condes de Romera.

El Ayuntamiento de Sedavi ha acordado mostrarse conforme con la resolución del señor vicario capitular, de cerrar el templo parroquial y trasladar el Santísimo Sacramento á Benetúser, encargando al cura de este pueblo de la jurisdicción. El señor gobernador recibirá hoy copia del acuerdo y pondrá á disposición del Dr. Rocafill la fuerza que necesite para llevar a cabo su orden.

El jueves, á las once, se reunirá la comisión de defensa de los intereses agrícolas de la Diputación provincial.

La comisión municipal de Ferias y Fiestas ha resuelto que los lazos distintivos que se han de entregar á las máscaras los días de Carnaval sean confeccionados con arreglo á los modelos presentados por los Sres. Sarnegud, Romero Orozco y Folch.

El del primero ostenta una Señera, una lira y una corona de laurel, con cintas de color rosa. En el segundo se ven una cara de labradora modelada en cera, varios adornos modernistas y cintas de color grana. El tercero, de cintas amarillas, se compone de varias alegorías y un pergamino escrito en lemosín, atravesado por un espádn.

También se ha resuelto adjudicar á D. Carmelo Roda la construcción de la tribuna del Jurado. La base de la fuente será recubierta con ricos tapices adornados con medallones modernistas de alto relieve.

El centro será convertido en lujosa manta de labrador, y el remate estará constituido por una cabeza de pírra, que aparecerá rompiendo el pergamino de una colosal panadería.

La junta directiva del Ateneo Mercantil visitó ayer al alcalde. El presidente de dicha junta, don Leandro Sanz, expuso al Sr. Sanchez Bergón el objeto de la visita que era el interesarle, como asimismo al Ayuntamiento, en pro de las mejoras y reformas de que tan necesitada se halla nuestra ciudad, como son el traslado de la Estación del Norte, la creación de la nueva Fábrica de gas, el ensanche de la calle Mayor del Grao, la apertura del paseo al lago de la Albufera, la reforma del barrio de Pescadores y la constitución inmediata de la Junta general de Ferias, para que, puesta á trabajar con tiempo, resulten los festejos nuevos y dignos por todos conceptos de Valencia. Para todas estas mejoras, como también para cualquier otra de verdadera utilidad, el Sr. Sanz ofreció el desinteresado y entusiasta concurso del Ateneo Mercantil.

El alcalde agradeció vivamente el incondicional y valioso concurso de tan importante Sociedad, y dijo que se halla dispuesto á trabajar sin descanso para que, en plazo lo mas breve posible, comiencen algunas de las mejoras indicadas.

El hermoso atesorado de la antiquísima Casa de la Ciudad, y que al ser derribado el edificio fué depositado en una de las dependencias del Palacio Arzobispal, será colocado en uno de los salones del actual Palacio Municipal en cuanto se hagan en este edificio las proyectadas reformas.

Algunos obreros municipales se ocuparon ayer en limpiar las diferentes y múltiples piezas que forman el artesonado, y que se halla en innegable estado de conservación.

En el expreso de Barcelona llegó anteaer á Valencia el sabio obispo de Tarazona, electo de Madrid, Dr. D. José María Salvador y Barrera, hospedándose en el Colegio de San José. Ayer celebró el santo sacrificio de la misa en la capilla de nuestra excelsa Patrona, y en el tren-correo de Madrid marchó á Gandia.

En el tren-correo de Madrid salieron ayer el teniente coronel de caballería D. Pedro Pont de Mora, y el diputado á Cortes por Manresa, D. Antonio Soler y March.

Ha tomado posesión del cargo, el inspector de Hacienda D. Alfonso Millá.

En el Ayuntamiento se verificó ayer mañana la subasta para las obras que han de realizarse en los alrededores de lo que ha de ser nueva Fábrica de Tabacos, siendo adjudicada á los Sres. Lillo hermanos por la cantidad de 153.000 pesetas, sin perjuicio del resultado de la subasta que simultáneamente se habrá celebrado también en Madrid.

Para los efectos oportunos, por la alcaldía han sido remitidas al gobernador civil las hojas de aprecio de las casas núm. 44 de la calle Mayor del Grao y 6 de la del Angel del mismo poblado.

Unos 150 obreros sin trabajo visitaron ayer mañana al alcalde para pedirle jornal. Le manifestaron que existen unos 30.000 sin trabajo, y por ende en la mayor miseria. El alcalde les hizo ver la imposibilidad de atenderles porque las arcas municipales se hallan muy agotadas.

Procedente de Vinaroz llegó ayer el cañonero «Vicente Yañez Pinzón». Ha conducido de Cartagena 200 mozos para Barcelona y Tarragona pertenecientes al servicio de Marina, y ha traído el número determinado para su tripulación y para la escampavía «Cedida».

El fotógrafo Sr. Varvaró (Orav-Raff) ha sido agraciado por S. M. el rey con el título de proveedor de la Real Casa y uso de las armas reales, libre de gastos, en premio por la preciosa colección de fotografías que el distinguido fotógrafo envió á Madrid, por encargo de las autoridades de esta ciudad, como recuerdo del viaje de S. M. á Valencia.

El arquitecto mayor del Ayuntamiento ha recibido orden de colocar en punto aislado el urinario actualmente adosado á la pared del convento de religiosas de la Encarnación.

Durante el pasado mes de enero la Guardia municipal ha prestado 4.996 servicios, siendo los mas salientes 35 reos capturados por robo y 75 por heridas y homicidio. Por no cumplir la ley

del Descanso dominical, solo se hizo una denuncia.

—Blandura y desangre de encas y sarro de los dientes, desaparece con el uso diario del Licor del Polo, el mejor y mas barato de los dentíficos.

Crónica RELIGIOSA

En la solemne función que los estudiantes católicos de nuestra ciudad celebrarán en la iglesia del convento de Santa Catalina de Sena en honor á su patrono Santo Tomás de Aquino, predicará el dean señor Cirujeda y Ros. El templo estará adornado con las banderas de todas las Facultades, corriendo á cargo de distinguidos artistas el arreglo del templo.

—En la parroquia de la Santísima Cruz darán comienzo hoy las Cuarenta-Horas extraordinarias en sufragio de D. Eufemio Martínez, doña Carmen Lechón y de su hijo D. Julio. Hoy se descubrirá á las nueve y media y los tres restantes á las nueve.

Crónica MORTUORIA

Sentida y cariñosa manifestación de duelo fué la realizada ayer con motivo de la conducción al Campo Santo del cadáver del joven abogado don Joaquín Orea y Colomer.

Del duelo, que fué presidido por D. Juan Salmerón, D. Federico Argües, D. Salvador Salom y un individuo de la familia, formaron parte los empleados de la Administración de Consumos, que fueron compañeros del finado, una comisión de la Cruz Roja y gran número de amigos del malogrado joven.

En el coche fúnebre se veían varias coronas con sentidas dedicatorias.

Descanse en paz el alma del finado y sirva de lenitivo á los que le lloran, la parte que todos toman en su honda pena.

Noticias MILITARES

Ha sido promovido al empleo inmediato el comandante oficial mayor de la comisión mixta de reclutamiento D. Francisco Paulino Picó.

—Se ha encargado de la comandancia militar de Paterna el comandante D. Alfredo Muñoz Bailly.

—A las 12 de la tarde llegó ayer un tren especial con 908 reclutas destinados á los regimientos de Mallorca, Guadalajara, Tetuán y Oumba. Los de estos dos últimos cuerpos salieron en el tren de las dos para Castellón.

En Alcaira ocurrió un incidente sin importancia entre varios mozos que, al parecer, se resistían á embarcar por no haber sido destinados á donde ellos deseaban, pero acudió el jefe y oficiales de la caja de recluta y la Guardia civil y se les acomodó en el tren, viniendo custodiados por un teniente de la Benemerita y varios guardias. Un individuo destinado al regimiento de Guadalajara, quiso subir al tren estando este en marcha y se produjo lesiones menos graves en la cabeza. Se le curó de primera intención en el mismo tren y después por el médico al llegar aquí al cuartel.

TRIBUNALES

En la sección primera compareció ayer, ante el jurado de Játiva, Francisco Carrasco Caco, por abusos deshonestos y allanamiento de morada. La defensa estuvo á cargo de D. Ricardo Samper.

—En la sección segunda se vió en juicio por jurados la causa instruida por el juzgado de Chiva contra Antonio Vidal Manzanaera, por homicidio. Ocupó la banqueta de la defensa D. Francisco Vives Liern.

—El tribunal de Derecho de la sección primera ha dictado sentencia en la causa de los tiros del Parterre. Según ella, se absuelve libremente, declarando las costas de oficio, á Enrique Martínez Escobedo; se impone la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, á Vicente Mora Bon y á Bascañua, y la de dos años, once meses y once días, al Sallés, siendo absueltos éste y el Bascañua, en cuanto al delito de atentado.

ESCOLARES

Ha quedado constituida la Junta directiva de la sección de socorros de la Asociación de maestros públicos de esta capital, en la forma siguiente: Presidente, D. Enrique Gozalbo; tesorero, don Rosendo Calatayud; vocales, D. Luciano Campos y D. Francisco Vives, y secretario, D. Rafael Giner Daroca.

SOCIEDADES

En La Bot Penat, y ante la sección de Ciencias Históricas, dará esta tarde, á las seis y media, una conferencia sobre el tema «Valencia durante el reinado de Fernando VI (Dictario 1749-1759)», el abogado y literato D. Francisco Vilanova y Pizcueta. El acto será público.

—La Cámara Agrícola oficial de Valencia celebrará junta general ordinaria, por primera y única convocatoria, el día 14 de los corrientes, á las seis de la tarde, en su domicilio social, para la discusión de cuentas, aprobación de presupuestos y renovación de cargos de la directiva.

—De ocho á nueve explicará esta noche en el Ateneo Científico «Elementos de Derecho civil» el letrado Sr. Pereda, y de nueve á diez, «Cuestiones eléctricas» el ingeniero Sr. Cervera (D. Julio).

—En el Instituto Médico Valenciano, y ante numerosa concurrencia, dió el sábado D. Miguel Martí Pastor la tercera conferencia sobre Obstetricia, desarrollando magistralmente el tema «Mecanismo del parto en la presentación de vórtice». El próximo sábado tratará del mismo tema aplicado á las demás presentaciones.

—Esta tarde, á las seis, celebrará la Academia Jurídico-Escolar sesión pública, disertando el alumno de esta Universidad, D. José Martínez Santonja, sobre «Reflexiones acerca de España». El acto, que será público, se celebrará en el salón de sesiones del Ateneo Científico, y será presidido por D. Tomás Jiménez Valdivieso, presidente del mismo.

—En la última reunión celebrada por la Sociedad Obrera de Socorro á los Inválidos del Trabajo en General, se aprobaron las cuentas del semestre anterior, fué reelegida la misma junta directiva y se acordó pasar atento oficio á la alcaldía por la subvención concedida por el Ayuntamiento.

El presidente presentó al socio honorario señor Guillén Engo, quien, en frases sentidas agradeció á la Sociedad la distinción con que le había honrado al darle aquel título, palabras que contestó con otras no menos sinceras y expresivas el presidente, con lo que se dió por terminado el acto.

Notas ARTISTICAS

Según leemos en la prensa de Madrid el tribunal designado para juzgar los carteles del baile del Circo de Valencia, ha emitido ya el fallo. El premio se ha concedido al cartel que llevaba por lema «Titi», cuyo autor es el laureado pintor valenciano D. José Mengrell.

El jurado, atendiendo al mérito de otros trabajos, ha concedido un segundo premio y dos accésits.

El segundo premio es el cartel que lleva por lema «Rimilla», de D. Fernando Mateo. Los accésits los han obtenido los lemas «Victorias» y «Valencia», pero no se conoce el nombre de los autores.

SUCESOS

En el piso tercero de la casa núm. 11 de la calle de las Avelanas, casa de huéspedes «La Barcelonesa», se suicidó ayer D. Carlos Almela Alferez, de 44 años de edad, natural de Burriana, y pupilo en el establecimiento dicho, desde hace dos años.

Los criados de la casa llamaron repetidas veces para comer, al Sr. Almela, y viendo que no contestaba miraron por un resquicio de la puerta, viendo al huésped en el suelo, en medio de un charco de sangre. Avisado el juez de guardia, instruyó las diligencias oportunas, pudiendo comprobar, desde luego, que se trataba de un suicidio, por cuanto se encontraron todas las alhajas, efectos y dinero que poseía el Sr. Almela ordenadamente clasificados, y con unas notas indicando a las personas a quien se le debía.

Además había una carta en la que decía que no se culpaba a nadie de su muerte, y siete talones en blanco del Credit Lyónés.

El Sr. Almela gozaba de desahogada posición y era muy estimado por amigos y compañeros de hospedaje, por su carácter y amabilidad. Créese que los sufrimientos de una crónica enfermedad al estómago sean la causa de su suicidio. R. I. P.

—Ayer se dio cuenta al juzgado del atraco de que tres sujetos, que se titulaban de la ronda ambulante de consumos, hicieron víctima la noche anterior en el camino de Picasent, a la salida de la taberna de «Mingos», a Vicente Roig Navarro, de 35 años, y al cual quitaron reloj y cadena de plata y el dinero que llevaba.

El Roig marchó a su domicilio, y cogiendo una pistola, salió en busca de sus atacadores. No encontrándolos, trató de inquirir noticia de ellos en el registro de consumos del mencionado camino, y los dependientes de aquél le ocuparon la pistola, que luego entregaron a la Guardia municipal.

El juzgado, como ya hemos dicho, instruye diligencias.

—En una casa de la calle de Liria fué sorprendido ayer por el juzgado un importante depósito de tabaco de contrabando.

Este tabaco era llevado, al parecer, en rama y en grandes cantidades, a la citada casa, y allí era elaborado convenientemente hasta convertirlo en cigarrillos y paquetes de marca estimada, que debían venderse bien.

La cantidad de tabaco recogida ascenderá a unas 16 arrobas.

—Al subir a uno de los pisos superiores la portería de la casa núm. 16 de la calle de Campaneros, Matilde Cañazares, se cayó de espaldas, ocasionándose la fractura de la base del cráneo, con abundante hemorragia y fuerte conmoción cerebral. Los guardias municipales núms. 202 y 24, la condujeron a la casa de Socorro de la calle de Ferrandis, de donde, luego de atendida de primera intención, se la pasó al Hospital. Muy grave.

Notas REGIONALES

SEMPERE.—En el campo llamado de Rafalgani, de la partida de la Cartañá, de este término municipal, ha sido hallado el cadáver de Miguel Plá Ferri (4) Cojo de la Movera, vecino de Benigánim, que se dedicaba a la reventa de verduras.

Se supone que la muerte le previno a consecuencia de haber caído del caballo que montaba, y que fué hallado a poca distancia del lugar del suceso.

POLINA.—Del cauce del Júcar ha sido extraído el cadáver del niño Vicente Vercher, de cuatro años y medio, que habitaba en Aleira, y que se ahogó en el expresado río al caer en él juntamente con el carro en que iba.

SOMATOSE

En la convalecencia. Estimula en alto grado el apetito.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Con menor concurrencia de público que otros días, y menor también de concejales, a las cuatro y media de la tarde abrió la sesión el alcalde señor Sanchis Bergón. Aprobada el acta de la anterior, se entró en la orden del día.

El primer dictamen pertenecía a la comisión de Policía urbana, proponiendo se aceptara el proyecto de vía transversal comprendida entre las calles de la Paz y de las Barcas, pasando por la plaza de Villarrasa. El Sr. Pérez Lucía hizo historia del asunto, abogando por que la nueva vía fuera de menor anchura que la de veinte metros que proponía la comisión.

Habló luego el Sr. Maestre. Se mostró conforme en la construcción de esta vía transversal, pero no en la anchura, que la juzgaba suficiente de catorce metros, para no castigar tanto la caja municipal.

Defendió el proyecto de esta vía, de 300 metros de longitud y 20 de anchura, el Sr. Cuber, en un extenso discurso.

El Sr. Suay dijo que el asunto estaba suficientemente discutido, y puesto que al abrirse el juicio contradictorio se presentarían las reclamaciones de los que se creyeran perjudicados, entonces era ocasión de discutir el proyecto.

En parecidos términos se expresó el señor Urios.

Después de hora y media de discusión fué aprobado el dictamen.

Combató el segundo, que figuraba en la orden del día, el Sr. Lluch. En este dictamen se proponía la aprobación del proyecto de modificación de líneas en el trayecto de la calle de Maldonado, comprendido entre las del Torno y Guillem de Castro, y el de la calle de la Goleta y plaza del Pilar. Intervinieron en la discusión los Sres. Urios y Suay, y sin voto alguno en contra fué aprobado el dictamen.

Sin discusión fueron aprobados otros dictámenes de la comisión de Policía urbana, de escaso interés general.

El Sr. Gomez Cano, al darse cuenta del proyecto de ensanche de la calle frente a la Glorieta, reformando el paseo, que dará seis metros para ensanchar la referida calle, pidió que el asunto volviera a nuevo estudio de la comisión.

Declarada la urgencia del dictamen, defendieron éste los Sres. Urios, Cano Pacheco y Galán.

Entre los Sres. Cano y Galán hubo un vivo incidente con frases gordas, de esas que tanto gustan a cierta parte del público. Después de hacer uso de la palabra el Sr. Marquez, fué aprobado el proyecto.

Luego se concedieron varias licencias de obras, y se aprobaron las expropiaciones de la casa número 27 de la calle de Murillo, de seis habitacio-

nes de las casas núms. 2 al 16 de la calle Mayor del Grao y de los almacenes señalados con los números 2 y 4 de la misma calle.

La comisión de Policía urbana propuso que se suplicara al presidente de la Audiencia que se devolviera a los juzgados que para el nombramiento de peritos terceros en los expedientes de expropiación, deben citar al síndico del Ayuntamiento. Fué aprobado el dictamen tras breves frases de los Sres. Pérez Lucía y Urios.

La anterior comisión propuso que se autorizara a D. Antonio Sanchis para construir un pabellón de hierro y madera, destinado a cinematógrafo, en el solar de la casa núm. 13 de la calle de las Barcas. Combató el dictamen el Sr. Cortina, defendiéndolo los Sres. Paredes, Galán y Cuber.

En votación nominal fué aprobado el dictamen por 30 votos contra 6, de los Sres. Bort, Cortina, Gil Roca, García Rives, Suay y Satorres.

La comisión de Instrucción pública propuso se verificaran ciertas obras de ensanche en las escuelas graduadas de niñas, cuyo importe se calcula en 1.314 pesetas. Así se acordó.

La comisión de Personal propuso que se concedieran abonos de tranvía a varios empleados, que importarían 1.476 pesetas, tomándose también acuerdo favorable, con el solo voto en contra del Sr. Martín Mengod.

Tras largo debate, en el que intervinieron los Sres. Suay y Pérez Lucía, fué aprobado un dictamen proponiendo que desde 1.º del actual se abonaran los haberes a los ocho escribientes supernumerarios que vienen prestando sus servicios en las oficinas municipales.

En el despacho ordinario fueron designados los Sres. Pérez Lucía y Cortina para formar parte del tribunal que ha de examinar a los supernumerarios. Los exámenes se anunciarán con quince días de anticipación.

Se leyó un escrito de la Junta general de Feria pidiendo sean incluidos nuevos representantes, siendo aprobada la petición.

Se concedieron algunos objetos almacenados en los depósitos municipales de la calle de la Jordana a varias Sociedades que han de tomar parte en las mascaradas del próximo Carnaval.

El alcalde pidió una solución al conflicto del reparto de volantes para trabajar en las brigadas municipales, por ser muchos los peticionarios y corta la consignación para ello. Añadió el señor Sanchis Bergón que lo que deseaba era conocer la opinión de los concejales en sesión pública, para ver si era la misma que había llegado a sus oídos en voz baja.

El Sr. Cuber propuso que se nombrara una ponencia que estudiara el asunto.

El Sr. Cano Pacheco dijo que para remediar la crisis obrera no había otro remedio que practicar una revisión de edificios ruinosos, a fin de que aumenten los trabajos, primero con el derribo, y luego con la edificación.

El Sr. Bort manifestó que debía hablarse claro, y decirle a la clase obrera que, agotadas las consignaciones, el Ayuntamiento no podía dar ya más volantes.

El Sr. Maestre se mostró conforme con lo propuesto por el Sr. Cuber, de nombrar una comisión que estudie el problema.

Hablaron además los Sres. Marquez y Coscollá, acordándose que esta tarde se reúna la comisión que se designó para la creación de las brigadas permanentes y proponga lo que crea mas oportuno.

A petición del Sr. Cuber se acordó facilitar algunos enseres existentes en los depósitos municipales a la Asociación de la Prensa, para que los utilice en el Baile de Máscaras que está organizando.

En vista de una denuncia hecha por el Sr. Marquez contra un recaudador del Ayuntamiento, el alcalde ofreció instruir expediente.

A petición del Sr. Julián fué autorizado el alcalde para que, cuando lo crea necesario, se traslade a Madrid a fin de activar el traslado de la Estación del Norte.

Después de otras preguntas y ruegos de escaso interés, se levantó la sesión a las ocho y media de la noche.

Para la Liga Católica de Valencia

Recomendamos a esta celosa Asociación el siguiente artículo, que publica El Universo con el título de «Triunfos de la mal menor»:

«Mientras los diarios enemigos de la mal menor malgastan por acá el tiempo en decir chocarrerías acerca del asunto, y muchos católicos que los leen no aciertan a discernir por cuenta propia, los católicos italianos, obedientes a la voz de sus obispos, se organizan políticamente para intervenir en la vida pública de la nación, van a las elecciones aliados con los liberales allí donde no pueden vencer solos, aceptando la mal menor alzan el mayor bien posible, y pelo a pelo han dejado el lobo de la masonería trasquilado como un rocin en vísperas de feria.

Se han celebrado el domingo en Turín las elecciones municipales, y en la prensa llegada hoy a Madrid leemos interesantes pormenores acerca de esa memorable elección, a la que ha precedido una campaña energética y tenaz, en la que tomaron parte liberales, socialistas, católicos y radicales.

Una porción de liberales, unidos a los católicos, formaron la candidatura de coalición. Frente de ella, la masonería había concentrado a sus fieles, liberales y radicales, para votar una candidatura francamente anticlerical.

Hace cuatro meses los socialistas pudieron obtener el triunfo; pero ahora la batalla se presentó en condiciones diferentes.

Para sumar todos los votos de sus afiliados, la francmasonería creyó preciso lanzar desde Roma su excomunicación contra los liberales que habían consentido en coaligarse con los católicos.

«El Gran Oriente de Italia—decía el Mensaje—aplicando el art. 126 de las constituciones, ha excluido de la masonería a los HH.: Adolfo Bona, abogado; Jacinto Cibrario, senador; Eduardo Danco, diputado; Aquiles Durio; César Fresco, ingeniero; Angel Rossi, senador; Tomás Villa, diputado; por la razón de que, habiéndose aliado con los clericales para las elecciones administrativas próximas a celebrarse en Turín, faltaron a los principios fundamentales de la dirección de la Orden que, ni los menos activos, pueden violar libremente.»—Hector Ferrarri.

La cólera del Gran Maestro no bastó para dar el triunfo a los francmasones de Turín. La capital del Piemonte se ha librado del asedio, socialista-masónico. Liberales y católicos unidos, consiguieron la victoria.

Se ha demostrado plenamente que en Turín el concurso de los católicos ha decidido el triunfo. Cuando no contaban con sus votos, los liberales fueron vencidos por los socialistas; ahora con el apoyo de los católicos obtuvieron los moderados una mayoría considerable. Cediendo a elevadas consideraciones de interés general, llegaron los católicos en sus concesiones a los moderados, hasta contentarse con un número de puestos en el municipio muy inferior al que les correspondía, por la proporción numérica.

La candidatura de la francmasonería ha obtenido solamente 4.000 votos; la candidatura de coalición formada por liberales y católicos, obtuvo 40.000.

Turín queda ahora en iguales condiciones que Milán, Venecia, Génova, Florencia, Bolonia, Roma y Nápoles.

Las elecciones de Turín completan el ciclo de las victorias municipales que han arrancado a la

dominación masónica todas las grandes ciudades de Italia, excepto Sicilia.

Ya lo ven los que se están muy a gusto inmóviles, como espantajo en la era, maldiciendo de la doctrina del mal menor: hoy, del lobo un pelo; mañana, otro pelo; libres ya los católicos italianos de socialistas en los Municipios, hallanse en condiciones de ir abriéndose mas amplios caminos. Piano, piano, si va lontano—dicen muy sensatamente—y caminan poco a poco para llegar cuando se pueda. Estándose quieto, ya lo ha dicho Pero Gallo, no se va a ninguna parte.»

Sucursal del Banco de España en Valencia

El domingo último se celebró la junta reglamentaria de accionistas de dicho establecimiento de crédito. El director, D. Jesús Almela, dió lectura al informe-resumen referente a las operaciones verificadas en el año 1905 y al estado de esta Sucursal.

Comienza diciendo el Sr. Almela, en forma clara y precisa, que la industria, el comercio y la banca de esta región no señalarán con piedra blanca el año que acaba de transcurrir, a causa de la intensa helada del mes de enero, de las ventas a bajo precio de los frutos recogidos y de la paralización absoluta en la fabricación de alcoholes industriales.

Continúa diciendo que la Sucursal, sin embargo, no ha sufrido quebranto alguno ni otra consecuencia que el haber operado menos que lo hubiera efectuado al ser normal la marcha de los negocios. Los descuentos sobre la plaza han aumentado notablemente, tanto en número de operaciones como en su cuantía total, habiendo sido mayor el movimiento de créditos personales en cuanto al número de documentos, pero menor en cantidad de pesetas.

Puntualiza el aumento considerable que ha tenido la negociación de efectos sobre pueblos, como también el movimiento de cuentas corrientes y el general de contabilidad.

Las ganancias líquidas arrojan una diferencia a favor de las del año 1905 de 89.321'37 pesetas, pues en 1904 importaron 668.048'43 pesetas y en 1905 ascendieron a 757.369'80.

El Sr. Almela dió explicativas frases a los consejeros fallecidos Sres. D. José Iranzo y don Juan Bautista Carles.

El informe-resumen fué aprobado por unanimidad, acordándose un voto de gracias y confianza al señor director.

Las acciones domiciliadas en esta Sucursal suman un total de 3.645.

El baile de trajes de la Asociación de la Prensa

No es el espíritu vulgar carnavalesco el que ofrecerá la fiesta de la Asociación de la Prensa. Será sí, la fiesta de la belleza, de la elegancia y del arte.

Que entre los ritmos de la música y las armonías de luz, vibren las frescas voces de elegantes y distinguidas máscaras; que el aroma de las flores sea el ambiente en que giren, las esbeltas figuras, sus trajes de buen gusto.

Dada la aceptación que por parte de las damas valencianas tuvo el baile anterior, se aspira a que el actual sea digno de las distinguidas personas que tan bien lo acogieron el año pasado.

La juventud y la elegancia, entre el marco de flores y luces del Teatro Principal, es lo que desea la Asociación de la Prensa.

El baile será, a no dudar, una reunión en donde nuestras bellas paisanas podrán lucir su ingenio, su elegancia y su imaginación.

Rectificando y mejorando lo hecho en años anteriores, en el presente se han tomado acuerdos nuevos.

La Junta directiva no ha querido en manera alguna transigir con que su fiesta sea un baile más. Al ofrecer sus invitaciones, lo hace la Junta con el convencimiento de que sólo distinción y elegancia ha de verse en el salón.

En este punto no hay concesiones, y además de fijarse la cuota de entrada en 10 pesetas, y 25 por los palcos, lo que el año pasado fué ruego, se convierte ahora en condición indispensable para asistir al baile es necesario vestir de etiqueta.

El Ayuntamiento, previamente invitado, asistirá a la velada.

El alcalde ha ofrecido, además, un valioso regalo. La tribuna del Jurado se situará en la plaza. Lo formarán distinguidas damas de la aristocracia valenciana.

El teatro ofrecerá fantástico aspecto. Del decorado, a base de flores, ha sido encargado el señor Peris, quien ha tomado con empeño el conseguir un resultado que forzosamente llama la atención por su originalidad y por su arte. Es seguro que ha de producir sorpresa el adorno del teatro.

Han comenzado ya a recibirse en la secretaría de la Asociación los regalos que han de servir de premio a las máscaras que luzcan mejores disfraces, debiendo advertir que dichos premios habrán de ser adjudicados indefectiblemente a las que asistan a la fiesta y los merezcan a juicio del Jurado.

Además se les entregará, como distintivo, un precioso y artístico lazo, de cuya confección se ha encargado un reputado artista.

El primer obsequio recibido ha sido el de la empresa del Teatro Principal. Trátase de una figura de niño, realizando juegos malabares. El gesto, la actitud, todo, en fin, está admirablemente sorprendente.

Cuando se hallen en poder de la Asociación todos los obsequios y los lazos queden terminados, se formará con ellos una exposición en los escaparates de uno de los acreditados comercios de la calle de San Vicente.

Para el adorno del teatro ha ofrecido su desinteresado concurso el artista Pepe Benedito. Inútil nos parece consignar que ha sido recibido con agradecimiento por el Sr. Peris y por la comisión.

Desde hoy podrán proveerse nuestros lectores de invitaciones y palcos en las administraciones de los periódicos locales.

Hoy hará la comisión la visita a las autoridades para invitarlas al baile.

La comisión organizadora abre dos concursos para la venta de confetti dentro del teatro la noche del baile, y para el servicio de guardarropa, con sujeción a las siguientes condiciones:

Venta de confetti: 1.º Las proposiciones al alza se entregarán al secretario de la Asociación (Redacción de La Correspondencia de Valencia) hasta el jueves, a las seis de la tarde.

2.º El mismo día, a las ocho de la noche, se procederá a la apertura de plicas en el mencionado local para elegir la más beneficiosa.

3.º Será condición indispensable para la adjudicación la entrega total en el acto del concurso de la cantidad ofrecida en la proposición.

4.º Será de cuenta del rematante el arreglo del puesto destinado a la venta de confetti, que habrá de instalarse en el local que previamente le designe la comisión.

Servicio de guardarropa: 1.º Las proposiciones al alza se entregarán al secretario de la Asociación hasta el jueves a las seis de la tarde.

2.º El jueves, a las ocho y media de la noche,

EL SEÑOR Don Vicente Pazos Pintor Comandante retirado de infantería ha fallecido a las tres de la madrugada de hoy, a los 55 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales. Su desconsolada viuda doña Teresa Lavina; hijos Amparo, Josefina, Ramón, Matilde y Constancho; hermanos, tíos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde, a las cuatro, desde la casa mortuoria, plaza de Tetuán, 8, 2.ª de San Agustín, donde se despedirá el duelo. No se reparten esquelas.

Cáncer, Lupus, Ulceraciones malignas, enfermedades crónicas de la piel. DEPILACION ELECTRICA INSTITUTO CALATAYUD, DE TERAPÉUTICA FÍSICA De diez a una y de tres a siete.—Caballeros, 13 al 19, frente a la Audiencia

LAS FLORES Kiosco de periódicos Mercado, junto a las floreras Periódicos locales, de provincias, revistas, novelas, LA NOVELA ILUSTRADA y toda clase de publicaciones. Se dan cupones de premios de 25, 15 y 10 pesetas, con derecho los no premiados a novelas.

se procederá a la apertura de plicas en el local de La Correspondencia de Valencia para elegir la mas beneficiosa.

3.º Será condición indispensable para la adjudicación la entrega total en el acto del concurso de la cantidad ofrecida en la proposición.

4.º No podrá tomar parte en el concurso el concursante del año último, a menos que deposite previamente la cantidad que dejó en descuento.

5.º Habrá de instalarse tres guardarropas por lo menos, dotadas del personal necesario, para el mejor servicio y comodidad del público. Valencia 5 de febrero de 1906.—El presidente, Luis Gil Sumbiela.

Del pasado eclipse de sol

Ya van popularizándose los resultados del último eclipse.

Los periódicos que recibimos de Roma dan cuenta de la conferencia dada por el profesor don Guillermo Mengorini, que como saben nuestros lectores, estableció su observatorio en Torreblanca.

La conferencia dada en el Circolo Artístico fué, no sólo una interesantísima exposición de trabajos científicos, sino también una completa exposición de proyecciones fotográficas, tanto de los lugares de la observación, como de los experimentos hechos por el sabio profesor.

Además de las fotografías del eclipse hechas «a la luz total», si vale hablar así, el Sr. Mengorini hizo ver las obtenidas a través de los tres colores fundamentales de Maxwell. Esta aplicación científica de la tricomía ha obtenido un brillantísimo resultado, y la prensa italiana felicita por ello al Sr. Mengorini.

Los detalles de la corona, las protuberancias, la cromosfera, aparecieron a los ojos de los espectadores como la misma realidad. Además, los colores de la cromosfera, y de las protuberancias aparecieron de este modo plenamente definidos.

Un párrafo literal hemos de transcribir por lo que a nuestro país se refiere: «El orador dió a conocer (ayudando su discurso con proyecciones) la instalación hecha en Torreblanca, preboscito situado entre Barcelona y Valencia. Habló de la extrema corteza y de las facilidades que halló por parte del gobierno español; de la bondad de los habitantes de aquel país, sencillos y afectuosos, que cada día le obsequiaban con frutas de todas clases, y le ofrecían cortés hospitalidad.»

Las mayores notabilidades de Roma científica acudieron a oír esta conferencia, felicitando calorosamente al distinguido profesor.

Nosotros le enviamos nuestro saludo, felicitándole por su misión científica en nuestro país, y le rogamos que, si le es posible, nos haga tener buen recuerdo de esta tierra.

TEATROS

PRINCIPAL

Como todos los martes, se anuncia para hoy una función «Vermouth moda». El programa del cinematógrafo será nuevo y de mucho efecto, tomando parte el ventrílocuo Sr. Sanz, que presentará un número de gran atracción. Por la noche, a las nueve y media, será la segunda sesión, en la que tomará parte también el Sr. Sanz.

APOLO

Hoy se celebrará en este teatro una selecta matinée, representándose la obra de gran espectáculo El arte de ser bonito, tomando parte las celebradas hermanas Angelina y Lolita Solsona. El programa de la función de la noche se compone de tres zarzuelas de las mas aplaudidas del repertorio.

DE CASTELLÓN

(Conferencia telefónica). Castellón 5, a las 21.10. El tiempo

El día de hoy ha sido en extremo desapacible. El viento no era, ni con mucho, como el que reinaba ayer, pero el frío ha sido más intensísimo.

Hasta ahora todavía no se tienen datos exactos acerca de los daños que haya causado en los campos el temporal de viento, desahogado en la madrugada de ayer.

De interés para Castellón

Se ha recibido una carta del diputado Sr. Gasset, participando que ha sido aprobada la desviación de la carretera de Morella, que como es sabido, pasa por el Paseo de Ribalta, de esta capital. La noticia ha sido recibida con gran júbilo.

De Burriana

Tampoco se ha podido celebrar hoy la anunciada corrida de novillos, y que habían de estoquear una cuadrilla de jóvenes toreros. Se celebrará el domingo próximo.

—A pesar del mal tiempo reinante, se han celebrado en cambio, en el Velódromo, las anunciadas carreras de bicicletas. Después de un brillante desfile por todos los carreteristas, se verificó la carrera Nacional, obteniendo el primer premio, consistente en 125 pesetas, el Sr. Neira, y el segundo de 60,

el Sr. Durán. El tercer premio fué declarado desierto.

En la del Campeonato local, obtuvo la primera medalla el Sr. Ballester, y la segunda el Sr. Melchor.

En la Regional ganó el premio de 40 pesetas el Sr. Forés, y el de 20, el Sr. Claromonte. Entre los Sres. Forés y Loneró hubo larga discusión, que terminó viniendo ambos a las manos, y resultando con una contusión en una rodilla el Sr. Loneró, que es campeón de Villafraanca.

La Nacional de resistencia ofreció gran interés. Ganó el premio de 200 pesetas el Sr. Neira, y el de 100 el Sr. Durán.

Para el viernes se anuncian varios matches. Uno entre M. Alrich, francés, y el Sr. Ballester, de Burriana; otro entre el Sr. Pujol, de Villarreal, y el Sr. Loneró, de Villafraanca.

También se celebrará en breve otro match entre los campeones Messori y Neira.

Otras noticias

Esta mañana se ha celebrado el anunciado Consejo de guerra para entender en la causa instruida contra el soldado Juan Marín Colás, por el delito de lesiones. Defendió al procesado el capitán D. Rafael Martínez Abentosa.

—Durante la pasada semana han sido embarcadas con destino al extranjero 158,377 cajas de naranja. A causa de haber sido ayer día festivo, no se han recibido hoy noticias de los mercados extranjeros sobre la venta del dorado fruto. En breve zarparán tres vapores que hay aquí anclados con gran cargamento de naranja.

—Se ha celebrado la reglamentaria junta general de la Asociación de Labradores de San Isidro. Fueron nombrados: presidente, D. Eugenio Castell; síndico, D. Juan Antonio Calduch, y consultor, el ilustrado sacerdote D. Tomás Alegre.

—Ha abierto un nuevo abono en el teatro Principal la compañía de zarzuela que dirigen los señores Rodrigo y Peris.

—En la Audiencia se ha visto hoy una causa instruida por el juzgado de Burriana contra Juan M. Monfort, por el delito de homicidio, cuyo delito se cometió el día 6 de octubre último. Defendió al procesado D. Luis Fabra. El Jurado dió veredicto de inocuidad.

ANEMIA.

DEBILIDAD Y ERUPCIONES DE LA PIEL. VENCIDAS EN DOS MESES. Barcelona, 20 de Diciembre de 1904. «Tengo 28 años y he sufrido una anemia, que me dejó sumamente débil, además de mi pobreza de sangre se me declaró una erupción herpética, cubriéndose mi cuerpo de granos y costras. Mi estado era fatal, y sólo manifesté que, después de un tratamiento de dos meses con su Emulsión, me encontré enteramente libre y curado de todas mis molestias.» Mercedes Simón de Domenech, Pasaje del Pagaré n.º 9, tienda.

La Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao de Noruega es hipofosfórica de cal y de sosa, llena el cuerpo con abundancia de sangre rica; entonces naturalmente desaparecen la anemia, la debilidad y las erupciones de la piel. Este aceite, hecho agradable y enteramente digerible por el único procedimiento original de Scott, es un magnífico tónico nutritivo y reconstituyente. No se pega a la lengua ni trastorna el estómago.

La Scott triunfa cuando todas las otras fracasan. Véase el peacador con un gran bacalao a cuestas, en todos los paquetes.

Una botella de prueba gratis por correo a los que envíen 75 céntimos para el franqueo. Hégame mención de este diario a D. Carlos Martí, Calle de Valencia 333, Barcelona.

Diario de Avisos

Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento.

Desconfíese de las falsificaciones y rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la marca de fábrica «EL ORENTAUR» reproducida en la etiqueta en todos los paquetes.

Banco Hipotecario de España

MIL PRETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO u otro específico mejores que las del DR. PIZA...

FORTIS

La cervicería restauración Fortis, hoy Munich, ha pasado a la explotación de tres de sus antiguos dependientes...

Estas reformas alcanzan en gran parte al restaurante, situado en el entresuelo, donde el público podrá encontrar cubiertos desde 2'50 pesetas en adelante...

Hay café tostado para la venta

Caridad

La implora un infeliz matrimonio, el marido enfermo hace algún tiempo, y la mujer se ha quedado ciega...

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. José Barbarrós, 2.015'72 pesetas...

El día 10 de este mes, a las doce, tendrá lugar en la Casa Consistorial la subasta por haberse declarado desierta la primera, para contratar el servicio de extinción de perros vagabundos...

En cumplimiento del art. 125 de las Ordenanzas municipales, la alcaldía ha empleado a imponer multas a los vecinos que dejen de dar cuenta inmediatamente al negociado de Estadística de los cambios de domicilio que efectúen...

Este es un servicio de mucha importancia, y de su cumplimiento emana el que la administración tenga conocimiento exacto del domicilio de sus administrados...

A disposición de sus dueños quedan depositados en el negociado de la Guardia municipal, un abrigo de pieles de niña y una gorrita de niño, encontrados en las calles de la ciudad.

Vacante

Se halla vacante la plaza de practicante de cirugía menor del pueblo de Sinarces, dotada con 50 pesetas anuales. Podrá solicitarse dentro del plazo de quince días.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el núm. 5 (tomo 40) de la Revista de los Tribunales y de Legislación Universal, que dirige don Francisco Lastres. Su texto es variado e interesante...

Hemos recibido la entrega 266 de la Biblioteca Sacro-Musical que se publica en esta capital. Contiene la continuación del 'Miserere', a tres voces iguales (voces solas), por D. José María Ubeda Montes...

Se ha publicado el núm. 47 del semanario defensor de la enseñanza y del magisterio público y privado 'La Verdad', que dirige D. José R. Palmi Pérez. Su texto no desmerece en nada de los anteriores.

He visitado nuestra redacción el núm. 1.028 de la revista semanal científica e independiente 'El Economista'. He aquí el sumario:

Los mercados del dinero.—¿Qué va a ser el Arancel?—El problema anarcista.—Boletín de propietarios y constructores.—Revista de Mercados.—Boletín Mincero.—Información y crónica.—Crisis del capitalismo.—Noticias comerciales.—Revista de Bolsa.—Bolsas españolas: Últimas cotizaciones de las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, Valencia, Reus, Zaragoza, Asturias, Navarra, Baleares, Santander, Cuba.—Bolsas extranjeras: Últimas cotizaciones de las Bolsas de Londres, París, Bruselas, Ginebra, Amsterdám, Ámsterdam, Aquisgrán y Ginebra.

Hemos recibido el núm. 576 de la revista 'España Económica y Financiera', cuyo sumario es el siguiente: La industria papelera en España.—El impuesto de consumos en España.—Cuenta general del Estado en 1905.—El trigo en España en 1905.—Negocios de Sociedad: Sociedad minera de Almagrera; La Compañía de Descarga Mecánica del Carbón; Compañía de cerillas y fósforos.—Sección Comercial.—La semana en la Bolsa: Bolsas nacionales y extranjeras.—Situación de los principales Bancos y Sociedades de Europa.—Información.

Como siempre, 'Ilustración Española y Americana' es la revista que mayor espacio dedica a los asuntos de palpitante actualidad en sus informaciones gráficas; en su núm. IV de la presente semana, el artículo de interés ofrece la sensacional Crónica del capitalismo.—Información sobre la elección de Algeciras; la elección del nuevo presidente de la República francesa y la tómbola organizada en el Banco de España a favor de las obras de la Basílica de Santa Teresa, en Alba de Tormes.

Otros originales artísticos y trabajos literarios de gran valía, entre los que desuellan un contenido estudio suscritor por el ilustre coronel de ingenieros y académico D. José Marvía y Mayer, acerca del torpedero, el cañón y la coraza en la guerra naval ruso-japonesa, completan el número de esta magnífica publicación.

PARA PASEO Y VISITAS.—El número 4 de la gran Revista 'La Moda Elegante', contiene, reproducida en hermosos grabados, una magnífica colección de lindísimos modelos de 'toilettes' femeninas para paseo y visitas. Acompañan a tan notable número, 'patron' cortado; 'figurin' iluminado, y gran 'Suplemento' de labores y literatura.

En el texto, selecto e interesantísimo, desuellan una deliciosa novela titulada 'La limosa de una Misa', y la segunda carta del inspirado poema 'El espejo de la ciega'. Continúa la publicación de las admirables novelas 'Una promesa' y 'La hija de mi enemigo'.

EL ASINADO COMO UNA DE LAS BELLAS ARTES.—Es el título sugestivo de la admirable obra de Tomás de Quincey, el ilustre novelista inglés, con que comenzará sus folletines mensuales, el nuevo semanario que con el título 'Los Anales' aparecerá en Madrid el segundo domingo de febrero.

'Los Anales' es una revista originalísima, que en nada se parece a ninguno de los periódicos que se publican en España. Su programa es este: 'Interés, Amabilidad, Cultura y Mutualidad'. Sus secciones de Coleccionismo llamarán poderosamente la atención y facilitarán a muchos lectores el medio de ganar dinero y establecer relaciones con compradores y coleccionistas de los más legítimos países.

En el cuaderno 41 de las 'Obras completas de León Tolstói' termina la hermosísima novela 'Polekuchka', indudablemente una de las más preciosas joyas de la literatura moderna, alcanzando en ella el célebre escritor ruso la plenitud de su fuerza de expresión, ya que no al alcance de sus obras anteriores.

En el texto, selecto e interesantísimo, desuellan una deliciosa novela titulada 'La limosa de una Misa', y la segunda carta del inspirado poema 'El espejo de la ciega'. Continúa la publicación de las admirables novelas 'Una promesa' y 'La hija de mi enemigo'.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN. Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

(Vega), de erisipela gangrenosa.—Ramón Aguilera Ferrán, de 33 años, Laura, 33, de miocarditis crónica.—Dolores Pi Huarte, Congregación, 11, de pleuro-entero-carditis gripal aguda.—Antonia Darder, de 18 años, camino del Cabañal, 50, de endocarditis reumática.

Distrito del Mercado.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 5. Defunciones: Joaquín Orenza Colomer, de 81 años, Bienes, 3, de pneumonia supurada.—Miguel Escamilla Tamari, de 4 años, Serrera, 4, de pulmonía.—Vicente Mocholi Quilis, de 23 años, Carrera de San Luis, traste 8°, de atropia congénita.

Distrito de San Vicente.

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 7. Defunciones: Isidro Juan Tomás Casas, de 67 años, Casa Misericordia, de bronco-pneumonia.—Angel Gimeno Bay, de 25 años, camino Viejo de Torrente, traste 11, de gastro-enteritis.—Miguel Cabrera Izquierdo, de 18 meses, Beata, 16, de bronco-pneumonia.—Vicente Simó Jacinto, de 16 días, Borrull, 43, de bronquitis.—Alfredo Sora Mas, de 4 años, Botánico, 13, de infección intestinal.

Distrito de Serranos.

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Juan María García, de 25 años, Mañá, 19, de esquizia hepática.—Natalia Gil Vera, de 60 años, Jordana 22, de ataque apoplético cerebral.—Emilio Rosalón Collado, de 6 meses, Pés, 10, de bronco-pneumonia.—Vicente Vera, Alcoriza, de 75 años, Padre Hércules, 16, de parálisis agitante.—Desamparados Balbuena Giner, de 2 meses, Vuelta del Buisier, 9, de neumonía gripal.—Margarita Dolz Garbí, de 75 años, camino de Barcelona, 51, de ataque de asistolia.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Tito, obispo y confesor; y Santa Dorotea, virgen y mártir.—El oficio y la misa son de San Tito, con rito doble, color blanco y conmemoración de Santa Dorotea.

Santos de mañana.—San Romualdo, abad y fundador; y San Blas, rey de Inglaterra.

Oficiará mañana.—Empiegan en la parroquia de Santa Cruz, de desahucio, las misas y media de la mañana, y se reserva a las seis de la tarde.

Adoración nocturna.—Turno de la Sagrada Familia. Oficio de María.—Nuestra Señora de Covadonga, en el Salvador. (Privilegiada).

Cultos

En Santa Catalina se celebra esta mañana, a las once, misa rezada en la capilla de San Blas; y por la tarde, a las cinco y media, el oficio del novenario, con exposición, trisagio y sermón por D. Estanislao Espi.

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de esta plaza. París.—Cheque de banco: 22'00. 8 días vista, comercial: 22'00 a 22'80. Londres.—Cheque de banco: 80'38. 8 días vista, comercial: 80'38 a 80'68.

Telegramas Bursátiles

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 5, a las 16. Deuda perpetua al 4 por 100 interior. . . . . 78'55. Deuda amortizable al 5 por 100. . . . . 23'32. Banco Hipotecario Colonial (acciones). . . . . 71'12. E. C. del Norte de España (acciones). . . . . 49'00. E. C. de Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones). . . . . 54'20. E. C. de Orense (acciones). . . . . 37'15. Cambios st. París, a 8 días. . . . . 22'75. Cambios st. Londres, a la vista. . . . . 90'38.

Cotización oficial. Madrid 5, a las 13'15. En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior, a 79'55. Francos, a 23'35. Las libras, a 90'78. Las obligaciones del empréstito, a 99'95.

Telegramas del día 5 de febrero. De París, a las 15. 4 por 100 exterior. . . . . 93'80. E. C. Zaragoza. . . . . 43'40. 8 por 100 francés. . . . . 99'37. Ruso. . . . . 83'40. Río Tinto. . . . . 1664'00. Verement. . . . . 807'12. E. C. Norte. . . . . 184'00.

De Barcelona, a las 18. Interior. . . . . 79'55. Orense. . . . . 27'20. Alicante. . . . . 89'95. Madrid. . . . . 79'55. Norte. . . . . 47'80. París. . . . . 33'30.

De Madrid, a las 18. Interior. . . . . 79'55. Francos. . . . . 22'55. Amortizable. . . . . 99'95.

Telegramas y Telefonemas

De la TARDE. Madrid 5, a las 17'45. Firma de Gracia y Justicia.

El Sr. García Prieto ha sometido hoy a la firma de S. M. los siguientes decretos: Organización judicial; indultando del resto de la pena impuesta por la Audiencia de Barcelona a Tomás Bameda; conmutando por otra menor la de reclusión impuesta por la de Jaén a Manuel Fernandez; id. id. por la de Castellón a Roque Felipe Aguilera; e indultando del resto de la pena impuesta por la Audiencia de Granada a Antonio Hernandez.

Conferencia. El señor conde de Romanones ha conferenciado telefónicamente con el gobernador civil de Barcelona, señor duque de Bivona. El ministro autoriza el mitin magno solicitado por los representantes en Cortes para pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales. No ha manifestado el ministro que el gobernador nada le ha dicho de la circulación de unas hojas impresas en alemán con grotescas caricaturas del Ejército. Ha pedido detalles.

También los ha pedido a los gobernadores de Vizcaya y Logroño acerca de la publicación y reparto de unas hojas excitando a los mozos a que no ingresaran en filas. Por último, nos ha manifestado el ministro que ha recibido un despacho del gobernador de Huesca, participándole que ha sido detenido en Barbastro el autor de las hojas repartidas a los reclutas en análogo sentido.

El concierto en las Vascongadas. El señor conde de Romanones, hablando de la reforma de la ley municipal con referencia al régimen especial de las Vascongadas, nos ha dicho que los conciertos económicos no pueden prorrogarse hasta 1907. En los próximos Presupuestos se introducirán las modificaciones a que habrá de sujetarse esta prórroga.

El rey a Canarias. No hay nada acordado relativo al viaje del rey a Canarias. Sólo se sabe que lo realizará fijamente en la próxima primavera, pero no está acordada la fecha.

Navando. A las doce de la tarde ha descargado sobre Madrid una copiosísima nevada, que ha durado hasta las dos. El frío es intensísimo.

Mas conferencias. El Sr. Moret ha conferenciado esta mañana con el Sr. Gasset. También el presidente del Consejo ha visto al general Sr. Pacheco para ultimar los detalles del próximo viaje del rey de Portugal a Madrid.

Romero Robledo. El Liberal refiere que el Sr. Canalejas visitó anoche al Sr. Romero Robledo. El ilustre enfermo, en un momento lúcido, dijo al Sr. Canalejas: —La cuestión de las jurisdicciones todavía no se trata en las Cortes? Porque me hallo aquí preso no está ya discutido. Eso no admite ni un solo día

de espera. Yo estoy en la sala de espera (malá como todas las de España), esperando la voz que diga: «¡Viajeros al tren!»

La «Gaceta»

Inserta los siguientes anuncios: Convocando para el 27 del corriente a los accionistas de la Sociedad Moratallera para la disolución de la misma; idem de La Mutual de Francia y sus colonias, para llenar los requisitos legales; Junta general ordinaria para el 18 del corriente, convocada por la Sociedad de telegrafía y telefonía sin hilos; creando una comisión encargada del fomento de las comisiones regulares, y otra para estudiar la mejora del tendido del cable de Canarias.

El tiempo

Sigue el temporal en las costas del Cantábrico. En Avila nieva copiosamente.

Contra los consumos

Ayer se celebraron mitines en diversos puntos de España para protestar contra el impuesto de consumos. No se registró ningún incidente.

Los papeleos

En la visita que los fabricantes de papel han hecho al Sr. Moret le han pedido que modifique las condiciones de la concesión de la fábrica del Valle de Arán. El presidente les ha dicho que el Sr. Salvador (D. Amós) está dispuesto a modificarlas después de estudiar el expediente y comprobar la certeza de las denuncias formuladas.

Las jurisdicciones

El Sr. Moret ha manifestado que es ocioso hablar del asunto de las jurisdicciones hasta tanto lo resuelva el Parlamento. Ha dicho que si hoy se lee el voto particular, el miércoles comenzará la discusión. Ha negado que se aplase este debate para dar lugar al de la reforma arancelaria. A lo sumo se simultanearán ambos debates.

Fallecimiento

Ha fallecido el señor marqués de Zarco del Valle.

Las secciones

En la reunión de secciones del Senado han sido elegidas algunas comisiones, entre ellas la de División electoral de la provincia de Madrid.

De San Sebastián

San Sebastián.—La princesa Ena no asistió ayer a los oficios de la religión protestante. Su madre la princesa Beatriz sí. A su regreso a Mouriscot, la princesa Ena abrazó a su madre. Por la tarde pasaron las princesas con el príncipe Alejandro, en automóvil, por la carretera del Faro. Lord Lovest ha obsequiado hoy con un banquete a las augustas damas. Han asistido los duques de Castroreño y Baena, el marqués de Alcedo y otros.

De Palma

Palma.—Ayer tarde una exhalación destruyó la capilla del Ecce Homo en la iglesia de Santa Eulalia. Los fieles sufrieron viva emoción. Luego cayó una abundante nevada.

De Barcelona

Barcelona.—En el domicilio del diputado regionalista Sr. Rahola, se reunieron gran número de republicanos federales y catalanistas, al objeto de organizar un mitin para el domingo próximo para pedir se levante la suspensión de garantías. La Publicidad manifiesta que si el gobernador civil no autorizara el acto, se celebraría en otra provincia. A última hora se ha sabido, por noticias de Madrid, que el ministro autorizaba el mitin. Ha llegado un tren, procedente de Valencia, con reclutas de esa zona.

De la NOCHE

Final de la sesión del Congreso. El Sr. Junoy vuelve a censurar la conducta imprudente del gobierno y pide el levantamiento de la suspensión de garantías. El conde de Romanones declara que se han hecho solo dos registros domiciliarios. El Sr. Soriano: Lo menos van cinco. El conde de Romanones añade que detenciones también se han hecho solo solamente. El Sr. Soriano: Ya van siete. (Risas). Añade el conde de Romanones que el duque de Bivona autorizó la celebración de 670 reuniones. El Sr. Alegret: Pero la mayoría son bailes de máscaras. (Risas).

Respecto a la prensa, dice el ministro de la Gobernación que a los ocho días de estar en el gobierno civil el duque de Bivona, autorizó la publicación de 'La Veu de Catalunya'. No autorizó la publicación de 'Cut-Cut', debido a las circunstancias. Defiende al duque de Bivona, diciendo que ha obrado con prudencia y tacto desde el primer día de la suspensión de garantías. No hay más que leer el Manifiesto de las Sociedades Económicas para convencerse. Añade el ministro de la Gobernación al abrazo que se dieron regionalistas y republicanos. Le interrumpen los Sres. Alegret, Azcárate y Rusiñol. El Sr. Rusiñol habla brevemente, diciendo que todos los catalanes quieren el bien de España. Luego se suspende el debate y se reúne la Cámara en secciones. Reanuda la sesión, el Sr. Alvarez presentó varios dictámenes sobre concesión de créditos extraordinarios, y se aprueban otros dictámenes de cartereras. Se da después cuenta del resultado de las secciones, se lee la orden del día para mañana y se levanta la sesión.

Las jurisdicciones

Cuando en el Senado se discuta el proyecto de Ley sobre las jurisdicciones, consumirán los tres turnos en contra los Sres. Linares, Capdepon y Labra. Los ministros Sres. García Prieto y Salvador (D. Amós) se reservan su opinión en este asunto respecto a si aceptarán la fórmula conciliadora. En dicha fórmula parece que se acepta la jurisdicción militar por un año, en vista de la situación por que atraviesa Cataluña. Transcurrido este plazo, volverán a juzgarse por el Jnero civil los delitos contra la Patria.

Vacantes cubiertas

En los círculos militares se asegura que en breve quedarán cubiertas dos vacantes de generales de división y brigada del cuerpo de Estado Mayor.

Navando

Los telegramas recibidos aquí de las principales capitales de provincia comunican que el día de hoy fué crudísimo. En la mayor parte de ellas han caído grandes nevascos, interrumpiendo las comunicaciones y aislando materialmente muchos pueblos. Aquí hace también un frío horroroso.

Reunión

Mañana celebrará sesión la comisión de Reformas arancelarias del Senado.

Viaje aplazado

Asegúrese que a consecuencia del luto que guarda la corte de Inglaterra con motivo del fallecimiento del rey Cristián, de Dinamarca, se ha aplazado la anunciada visita a España del rey Ednardo.

Una enmienda

Hemos oído asegurar que el Sr. Loygorri presentará una enmienda al proyecto de ley sobre las jurisdicciones, cuando estas se discutan en el Se-

nado, y si se le desecha, parece que está dispuesto hasta el obstruccionismo.

Criminal detenido

Dicen de Villanueva del Arzobispo que ha sido detenido por la Guardia civil un individuo apodado 'Machucha' que hace poco tiempo mató a su esposa, destrozándole la cabeza con una barra de hierro, y arrojando después el cadáver de la infeliz a una balsa.

Nafragio

Un telegrama de Vigo da cuenta del naufragio de una lancha del vapor «Urania», que iba tripulada por tres marineros y dos hijos del capitán del referido buque.

Los cinco naufragos, unos luchando con las olas y otros agarrándose a la quilla del bote, consiguieron salvarse y fueron recogidos por los tripulantes de otro vapor.

Victima de un curandero

En Burgos ha sido detenido un curandero catalán llamado Valentín Lopez, por haber recetado una pócima a un dependiente de comercio llamado Enrique Martí, el cual murió casi instantáneamente.

El referido curandero no es esta la primera vez que visita la cárcel, porque en el ejercicio de su profesión ha cometido delitos análogos al que ahora se le imputa.

Triste hallazgo

De Badajoz comunican que en rio Guadiana han sido halladas varias piezas de ropa, que se cree pertenecían a cinco individuos que perecieron hace pocos días ahogados al pretender atravesar dicho río.

Sobre la Conferencia de Algeciras

La prensa de París ocupándose de la Conferencia, atribuye en uno de los despachos, al señor duque de Almodóvar del Río, la declaración de que la Conferencia de Algeciras terminará a fines de febrero.

Nuestro delegado ha dicho también que es absolutamente inexacto que el Papa haya confiado a España la misión de defender a los católicos en la Conferencia.

Máximo Gorki y la situación en Rusia

El popular novelista ruso, Máximo Gorki, ha manifestado que él es resultamente partidario de una Asamblea Constituyente.

Ha añadido que el movimiento que se observa en Rusia no pasa de ser una tentativa revolucionaria, pero que la reacción no podrá, aunque tal sea su propósito, contrarrestar la ola revolucionaria y las corrientes liberales.

Opina además Máximo Gorki que antes de un año ha de gozar Rusia de una libertad análoga a la que se disfruta en los Estados Unidos.

Noticias de Algeciras

Los telegramas recibidos de Algeciras transmiten las siguientes noticias: Reina gran intranquilidad en la kabila de Anghera, y temese que de un momento a otro han de romperse las hostilidades con las tropas de Raisuli.

Los campesinos regresaron de la fiesta del cordero y se aprestan a la lucha, y por su parte, Raisuli, recluta con inusitada actividad gente y caballos.

—Asegúrase que el sultán hará caso omiso de los acuerdos que en la Conferencia tomen los delegados extranjeros.

El Mokri celebra constantes consultas con el sultán, y los representantes de España y Alemania hacen lo propio, si bien se observa que esta última nación tiene mucho mejor montado este servicio, porque nosotros, a pesar de tener hace tres años descompuesto el cable, no hemos hecho en él ninguna reparación.

Los sucesos en Rusia

Despachos recibidos de Rusia participan que siguen repitiéndose casi a diario en muchas poblaciones los sucesos sangrientos, que causan innumerables víctimas.

En las últimas escaramuzas de Vladivostok se han registrado 450 bajas, entre muertos y heridos.

El 23 de diciembre fué asesinado el almirante del puerto, y hasta el 13 de enero los amotinados seguían ocupando las alturas que rodean a Vladivostok y tenían sus cañones apuntando a la ciudad.

Dicen también que se ha confirmado que varios agentes rusos provocan desórdenes en Finlandia, para cuya defensa se han reconcentrado 25.000 soldados.

Apasionamiento

Está siendo muy comentado el apasionamiento de algunos periódicos carlistas e integristas, que ponen en duda que la princesa Ena de Battenberg abdicó del protestantismo.

La opinión general es que no hay motivo alguno por tales recelos.

Bronce para una estatua

El diputado por Castellón, D. Fernando Gasset, ha presentado al Congreso una proposición, pidiendo bronce para fundir la estatua del famoso pintor Ribalta.

Concertista

En el Teatro de la Comedia dió un concierto el violinista valenciano Vila. El éxito que ha merecido este notable artista fué de los de gala, especialmente al ejecutar el concierto de Mendelssohn. Vila tiene escasamente 16 años, y opinan de él, los inteligentes, que si bien hasta ahora no es una eminencia indiscutible, posee un gran mecanismo y una exquisita afinación.

Interpelación

El diputado Sr. Soriano (D. Rodrigo) había anunciado una interpelación sobre la cuestión militar, pero el señor conde de Romanones ha dicho que no se tratará de la cuestión en el Congreso hasta tanto no se resuelva en el Senado.

De la MADRUGADA

Madrid 6, a las 2'30. La Conferencia de Algeciras. Ayer tarde, a las cinco, según telegramas recibidos de Algeciras, se reunieron los rapporteurs para redactar la ponencia acordada en la última sesión, y de cuyos trabajos dimos oportunamente un avance. A esta ponencia se incorporará, en forma de articulado, los acuerdos de la Conferencia tomados el viernes, entre ellos los que se refieren a la rebaja de los derechos de exportación e importación.

También tratará la ponencia de los derechos de almacenaje, del reglamento de Aduanas y de la libertad del servicio de cereales por cabotaje.

Noticias de Barcelona

Se ha calmado el furioso temporal que reinaba desde estos días últimos, habiendo salido los buques refugiados en este puerto. —El próximo domingo se celebrará un mitin monárquico para pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales. —Hoy saldrán los reclutas del último reemplazo destinados a prestar servicio en las islas Baleares. Su incorporación a filas se ha verificado sin ningún incidente. —Se anuncia que el próximo domingo se dirigirá a las Cortes una exposición pidiendo que no se apruebe ningún proyecto concediendo a los tribunales militares la jurisdicción para entender en los delitos contra la Patria y el Ejército. Esta ex-

posición se acordará pedirla en el mitin de que se habla anteriormente.

Temporal en Palma

Un telegrama de Palma de Mallorca comunica que reina sobre toda aquella provincia un fortísimo temporal. Ayer cayó una chispa eléctrica en la iglesia de Santa Eulalia, ocasionando muchos desperfectos. Tal fué el estrépito que acompañó al fenómeno, que gran número de vecinos sufrieron terrible susto, llegando algunos hasta desmayarse.

Otra chispa cayó en el Gran Hotel, en cuyo edificio ha producido daños de gran consideración.

El Vesubio

Dicen de Roma que el Vesubio está en viva actividad. La lava que lleva arrojada llega ya hasta cerca del ferrocarril peninsular.

El temporal en Vigo.—Accidente marítimo

Comunican de Vigo que un bote perteneciente al vapor «Urania», que iba tripulado por tres marineros y los hijos del comandante de aquel, ha volado en medio de la bahía, por una racha de fortísimo viento. Los naufragos se salvaron cogiéndose a la quilla de un vaporcito pesquero.

Prohibición de desembarque

Dicen de Orán que por aquella capitana del puerto se ha avisado a todos los vapores la prohibición dictada terminantemente, de desembarcar ninguna mercancía en cualquier puerto que no esté abierto al comercio.

La situación de China

Las noticias que se tienen, respecto de la situación de China, no pueden ser más alarmantes. En Pekín el movimiento nacionalista adquiere gran desarrollo, teniendo los extranjeros ser víctimas de los indígenas.

Las sociedades secretas han dirigido terribles amenazas al influyente político Juanchikay. Si muriese la emperatriz viuda, el soberano, sólo y sin heredero, se encontraría rodeado de funcionarios ambiciosos, sin poder contar con el apoyo de ninguno.

Buque encallado

En la rada de Argel ha encallado el crucero «Oleg», que procedía de Vladivostok. Ha sufrido tan graves averías, que se cree será imposible ponerlo a flote.

Notas inglesas

Telegrafían de Londres que ha fallecido Lady Grey. —Los periódicos confirman que existen graves disensiones entre Balfour y Chamberlain.

Incendio en un Hospicio

Comunican de Rennes que un violento incendio ha dejado reducido a cenizas el Hospicio de Ancianos. De los escombros van extraídos hasta ahora nueve cadáveres. Tres mujeres murieron del susto.

Cementerio general

Relación de los cadáveres inhumados en nichos temporales del Cementerio general de esta ciudad comprendidos en el movimiento de 30 de junio de 1905...

Nombres de los cadáveres.—María Fernando y Eual Vilamazar Tello, Juan Guix Martí, Martín Fandos Pérez, Serafina Navarro Ruiz y Luis Navarro Lozano...

Observatorio METEOROLÓGICO

de la Universidad de Valencia 5 de febrero de 1906 A LAS NUEVE DE LA MAÑANA Barómetro, 753.07; termómetro, 8.2; humedad, 65; dirección del viento, NO.; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, despejado.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.30 de la tarde.—Gran Vermonth de moda. A las 9.30 de la noche.—Grandioso cinematógrafo.—Ventrilocuo Sanz.

SECCIÓN COMERCIAL

Cotización de VALORES Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 5 de febrero de 1906. FONDOS PÚBLICOS Deuda perpetua al 4 por 100 interior: 79.65 d.

Id., id., serie B: 106.50 d. Títulos amortizables de la Diputación Provincial de Valencia, tercera serie: 106.75 d.

Lonja de Valencia

Cotizaciones de ayer ARROCES.—Según la paralización en el negocio y los precios establecidos y con tendencia a la baja. El Monquill con cáscara se cotiza a 23 ptas. los 100 kilos...

PINONES.—De 130 a 132 pesetas los 100 kilos. CANAMONES.—Los 100 kilos, 45 pesetas. ALPISTE.—Los 100 kilos, 60 pesetas, con tendencia a la alza.

AVELLANAS.—Avellanaz gran primera, a 162 pesetas los 100 kilos; id. segunda, a 150; Cáscara corriente, a 89 ptas. saco de 65 kilos; Cáscara garbilla a 83; Negreta escogida, a 41.

PUERTO-RICO.—De 1.ª clase, a 48 pesetas arroba; corriente, de 40 a 45. BAGAJO.—Laborador de 49, 51 a 53 pesetas los 50 kilos, según clase; Islandia, de 68 a 63; Inglés pequeño, a 72; mediano y grande a 80.

Productos del Campo Precios y Observaciones Denia 1.—Pasa de legía, los 50 kilos, de 11 a 13 pesetas; pasa de sol, los 10 kilos, de 6 a 8; cebollas, la arro-

ba, 1 naranja común, 150; naranja mandarina, 4; caebast, de 4.75 a 5.25. Chelva 3.—Vino, la arroba, 0.90 pesetas; aceite superior, 18; trigo de huerta, la varchilla, 4.25; castaño morcacho, 3.50; maíz, 2.40; cebada, 3.50; nueces, 3.00; carbon pino, 0.75; yerba seca, alfalfa, 2; hueros, la docena, 1.40; avena, la varchilla, 2; paja, la arroba, 0.75.

Movimiento del Puerto BUQUES ENTRADOS EL 5 DE FEBRERO Vapor Lusitania, de Setubal y escalas, de tránsito. Vapor Kung Frode, de Gibraltar, en lastre.

DESPACHADOS Vapor Sapphira, para Londres y escalas, con fruta. Vapor Kung Frode, para Londres, con fruta.

ABADIA DE SAN MARTIN, 2. Completo surtido en perfumería extranjera.—Surtido especial en perfumes novedades a precios económicos.

ESTABLECIMIENTOS IMPORTANTES

Para las Señoras Como fin de temporada se liquidan en LO RAT PENAT, plaza Cajeros, 60, grandes colecciones en sedería de colores y negro, terciopelos, astracanes, paños y lanas para vestidos, confecciones y modelos de París, artículos de piel, etc., etc.

Chocolates R. COMOS Especialidad a la vainilla. SANTA CATALINA, 16. CASA LAVINA Antonio Sánchez Ferris Almacenes de música, piano, armonio, instrumentos para banda, orquesta y salón.

PAÑERIA Y SASTRERIA PARA SEÑORAS, CABALLEROS, NIÑAS Y NIÑOS. Se confeccionan trajes a medida a precios económicos. La confección a cargo de un inteligente sastre.—Calle de San Vicente, 123 (frente al reloj de San Gregorio) y Llop, 4.

Año Cristiano 15 tomos 15 pts. Imp. Domenech, Mar, 65. Cuentos del Júcar por D. José M.ª de la Torre Segunda edición, cuidadosamente corregida.—Precio una peseta.

Vapores asturianos EL MATIAS F. BAYO saldrá el día 9 del corriente, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Almería, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivas de Cañón, Santander y Bilbao, aditivamente cargo y pasajeros.

Eduardo Schilling Sociedad en comandita Fabricantes de armas de fuego, de Barcelona. Escopetas marca JABALI, acaban de abrir su armería, su cursal en Valencia, calle de Cervis y Valero (antes Paz), 15, y tienen el gusto de invitar a todos los aficionados a visitar este nuevo establecimiento.

EL ABATIMIENTO DE LAS FIBRAS producido por las ENFERMEDADES, las FATIGAS o los EXCESOS, desaparece en algunos días tomando el HEMONEUROL COGNET Remedio por excelencia contra la ANEMIA, la CLOROSIS y la OBESIDAD. PARIS, 48, Rue de Valenciennes y se tocan las Farmacias y Droguerías.

Subasta Procedentes de la testamentaria de doña Rosa García Delgado, se subastará el día 12 y siguientes del corriente mes, en la notaría de Alcira, a cargo de D. Ramón Simarro, las fincas siguientes: En término de Alcira Una hanegada, tres cuartos, 81 brazas arroyal, en la partida de Cabañes, lindes: Norte, Manuel Gran, senda en medio; Levante, Ana María Rayent; Mediodía, la acequia de Bort, riego en medio; Poniente, Rosa Moscardó, a 525 pesetas hanegada, por 1.571.62.

Vacante Se halla vacante la plaza de director de la banda de música de la sociedad la Lira Infantil, de Castellón, dotada con el haber anual de 1.200 pesetas, casa y luz. Dicha vacante se ha de cubrir por oposición, con arreglo a las condiciones y programa expuestos en el domicilio de dicha Sociedad y en la Casa Capitular del mismo pueblo. El plazo para la admisión de solicitudes termina el 1.º del próximo marzo.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flejos blancos ó Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas, recién casadas y niños delicados.

SALES DEL PILAR Cajas de 10 papeles PARA 10 LIQUIDOS DE AGUA SIN RIVAL para las afecciones del estómago, hígado, riñones e intestinos INFALIBLES CONTRA LA OBESIDAD DE VENTA en todas las farmacias y droguerías

AGUAS DE TOGA Obesidad.—Flujo blanco Indispensables en todas las casas por sus efectos eminentemente curativos, digestivos y eupépticos. Las aguas bicarbonatadas de TOGA, según análisis del Dr. D. Miguel Barrera y Alsina, catedrático de química de la Universidad de Barcelona, son las que contienen mayor cantidad de bicarbonato cálcico y magnésico de las hasta hoy conocidas.

Subasta Continuación de la testamentaria de doña Rosa García Delgado, se subastará el día 12 y siguientes del corriente mes, en la notaría de Alcira, a cargo de D. Ramón Simarro, las fincas siguientes: En término de Alcira Una hanegada, tres cuartos, 81 brazas arroyal, en la partida de Cabañes, lindes: Norte, Manuel Gran, senda en medio; Levante, Ana María Rayent; Mediodía, la acequia de Bort, riego en medio; Poniente, Rosa Moscardó, a 525 pesetas hanegada, por 1.571.62.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.

ASMA y CATARRO ESPICO Curados por los CIGARRILLOS de POLVO OPRISIONES, NEURAS, REUMATISMOS, MIGRAJAS. Toda Farmacia, 23, la Calle. Por Mayo: 20, R. de S.ª, París. EXHIB. ESTA PÁGINA SOBRE CADA CIGARRILLO

AGUAS DE TOGA Obesidad.—Flujo blanco Indispensables en todas las casas por sus efectos eminentemente curativos, digestivos y eupépticos. Las aguas bicarbonatadas de TOGA, según análisis del Dr. D. Miguel Barrera y Alsina, catedrático de química de la Universidad de Barcelona, son las que contienen mayor cantidad de bicarbonato cálcico y magnésico de las hasta hoy conocidas.

Subasta Continuación de la testamentaria de doña Rosa García Delgado, se subastará el día 12 y siguientes del corriente mes, en la notaría de Alcira, a cargo de D. Ramón Simarro, las fincas siguientes: En término de Alcira Una hanegada, tres cuartos, 81 brazas arroyal, en la partida de Cabañes, lindes: Norte, Manuel Gran, senda en medio; Levante, Ana María Rayent; Mediodía, la acequia de Bort, riego en medio; Poniente, Rosa Moscardó, a 525 pesetas hanegada, por 1.571.62.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.

NEGOCIO PRODUCTIVO Menos Inactivo pero más seguro que otros negocios. Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes Operaciones fáciles que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizadas.—Opera gracias sobre toda clase de garantías con interés convencional.—Compra-venta y gestión de toda clase de derechos. Casa reservada y activa para cuantos asuntos se lo confían. —Informas gratis. COLON, 86. BAJOS, IZQUIERDA

VENTAS Madrid: Rosalía Vadarrey, Veneras, 1 y 3. Barcelona: Hijo de José Vidal y Ribas, Moncada, 23. Alicante: Ramón Carsi, Comisionista. Valencia: En todas las farmacias y droguerías. Depósitos: Carlos Benitez, Paz, 7, farmacia, y B. Redón Muriach, Jabonería, núm. 7.

Subasta Continuación de la testamentaria de doña Rosa García Delgado, se subastará el día 12 y siguientes del corriente mes, en la notaría de Alcira, a cargo de D. Ramón Simarro, las fincas siguientes: En término de Alcira Una hanegada, tres cuartos, 81 brazas arroyal, en la partida de Cabañes, lindes: Norte, Manuel Gran, senda en medio; Levante, Ana María Rayent; Mediodía, la acequia de Bort, riego en medio; Poniente, Rosa Moscardó, a 525 pesetas hanegada, por 1.571.62.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.

MORRHUOL CHAPOTEAU Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa e indigesta. Ofrece a las madres de familia el medio de hacer tomar a sus hijos este medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen a cinco gramos de Aceite cada una.—Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez a los niños enclenques, linfáticos y que se resistan con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

LATOS ya sea catarral ó de congestión, seca, nerviosa, ronca, fúlgida y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, al pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Subasta Continuación de la testamentaria de doña Rosa García Delgado, se subastará el día 12 y siguientes del corriente mes, en la notaría de Alcira, a cargo de D. Ramón Simarro, las fincas siguientes: En término de Alcira Una hanegada, tres cuartos, 81 brazas arroyal, en la partida de Cabañes, lindes: Norte, Manuel Gran, senda en medio; Levante, Ana María Rayent; Mediodía, la acequia de Bort, riego en medio; Poniente, Rosa Moscardó, a 525 pesetas hanegada, por 1.571.62.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.

Perdida La persona que se haya encontrado un perro galgo, color ceniza claro, tuerto del ojo derecho, se ruega lo presente en el estudio de la Alameda, lado del río y se lo gratificará.